



Procès-verbal de l'assemblée générale des Fifres et Tambours "La Maya"

Jeudi 5 décembre 2024

Lieu : Salle de la Fanfare Perce-Neige, Suen

Ordre du jour :

1. Mot de bienvenue
2. Approbation du procès-verbal de l'AG 2023
3. Lecture des comptes de l'année 2024
4. Rapport des vérificateurs de compte et approbation
5. Budget 2025
6. Rapport du Président
7. Rapport des moniteurs fifres et tambours
8. Renouvellement du comité et élection du président
9. Admissions et démissions
10. Programme annuel
11. Récompenses
12. Divers

1. Mot de bienvenue

Thierry Pralong, président, débute la séance à 20h00 en souhaitant la bienvenue à tout le monde. Il excuse les personnes absentes. Il relève la présence de Jessica Fardel, Christophe Mayor et David Mayor membres d'honneur. En la mémoire de nos proches disparus, il demande de bien vouloir nous lever pour observer une minute de silence. Enfin, l'ordre du jour est accepté tel que proposé dans la convocation.

2. Approbation du procès-verbal de l'assemblée générale 2023

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 7 décembre 2023 a été transmis par courrier aux membres avec la convocation. L'assemblée donne son approbation.

Thierry Pralong remercie Audrey Gaspoz pour la tenue du PV et son travail précieux au sein du comité.

3. Lecture des comptes de l'année 2024

Grégory Morand, caissier, donne la lecture des comptes relatifs à l'année 2024 :

La fortune de la société se monte à CHF 57'441,58 dont CHF 12'000 de titres. Grégory annonce également une perte de CHF 12'485,30 qui est en grande partie dû à l'investissement dans le matériel musical et dans les costumes. La différence entre le budget prévu 2024 et le solde actuel est dû à diverses causes, notamment à des paiements différés : L'attente des subventions des sociétés (2023-2024) de la commune, l'attente de remboursement de la Fête Dieu, l'attente du défraiement des bénévoles de la Fête nationale de la race d'Hérens et une sous-évaluation des frais de costumes.

Thierry Pralong remercie Grégory Morand pour la parfaite tenue des comptes de la société et son travail précieux au sein du comité.

4. Rapport des vérificateurs de compte et approbation

Après lecture du rapport des vérificateurs de compte, Thierry Pralong propose à l'Assemblée d'accepter les comptes. Les comptes sont approuvés tels que présentés et l'Assemblée Générale en donne décharge aux organes responsables.

Thierry Pralong remercie également les vérificateurs, Jessica Fardel et Kevin Quinodoz, pour leur travail de vérificateurs de compte.

5. Budget 2025

Grégory Morand présente le budget de la société pour l'année 2025 :

Les recettes 2025 devraient s'élever à hauteur de CHF 23'500.

Les dépenses 2025 devraient s'élever à hauteur de CHF 15'080.

L'exercice 2026 devrait se terminer avec un bénéfice d'environ CHF 8'420.

La rémunération de la participation de notre société lors de la finale nationale de match de reines le 13 et 14 mai 2023 (environ CHF 5'000) ainsi que la vente des fondues (environ CHF 4'000) par les membres de la société, durant la période de fin d'année 2024, est estimé à environ CHF 9'000.

6. Rapport du Président

Thierry Pralong revient sur l'année écoulée :

Chers membres d'honneur, Chers membres actifs et passifs,
Chers amis,
Chers membres du comité,
Mesdames et Messieurs,

Une fois n'est pas coutume, je me permets, étant donné que la commission technique résume également bien l'année, de faire le bilan de ces 8 dernières années de présidence. Il est en effet important de regarder le chemin accompli pour se projeter vers un futur ambitieux.

Lors de la saison 2016-2017, nous goutions à la fameuse soupe aux choux du Carna'dzons et exportions nos talents lors d'un mémorable week-end à Promasens. Le comité d'organisation pour notre festival 2019 se formait.

S'ensuivit une des plus importantes décisions pour l'avenir de notre société, le début de la collaboration avec la Perce-Neige afin d'intégrer nos jeunes à l'école de musique, avec les résultats que nous connaissons aujourd'hui. Nous instaurions également une journée musicale dont le premier écrin fut le Grand Plan. La mise en place du groupe WhatsApp pour la Fête-Dieu facilita l'organisation de notre parade. L'année 2018 fut également l'occasion de vivre un Morgenstreich en terre gruérienne et d'accueillir l'AG de l'ATFVR sur nos terres.

La saison suivante fut rythmée par l'organisation de notre fameux festival en faisant l'incroyable pari d'organiser une partie des festivités au Grand Plan, pari qui fut gagnant entre le concert des Oesch's die Dritten, la prestation des jeunes de l'ATFVR et une solidarité sans faille qui permit de fêter nos 40 ans de manière flamboyante et d'assurer financièrement le futur de notre société. N'oublions pas non plus que durant cette année 2019 magique, nous fêtâmes pas moins de 4 sociétés cinquantenaires, à savoir la Perce-Neige, les Faucons de Vernamiège, nos amis de Lourtier et notre association cantonale.

2020 s'annonçait ainsi sous les meilleurs auspices. Ce fut d'ailleurs l'année des premières :

- Premier char en commun des sociétés participant au Carnaval ;
- Première prestation commune avec la Perce-Neige durant le Carna'dzons ;
- Première sortie avec les jeunes de l'école de musique à la Fouly ;
- Première journée de corvée pour « rénover » nos tables et bancs ;
- Première pandémie à gérer...

Et soudain, une idée géniale empreinte de résilience avec cette volonté d'animer les villages par petits groupes pour garder le contact et réchauffer les cœurs.

2021 fut l'année de la reprise, bien que tardive de notre activité musicale avec des animations dans les quartiers de Suen pour la Saint-Bernard ainsi que lors de l'inauguration des vitraux de notre église et du nouveau drapeau des Brancardiers.

Retour ensuite à une normalité bienvenue et de magnifiques retrouvailles à Grimentz. L'audition de nos jeunes fut également fortement appréciée par leurs proches de même que le retour de notre fête nationale à Suen.

L'année dernière fut grandiose en particulier grâce à notre participation à la Fête fédérale à Savièse. Ce fut également l'occasion d'équiper la société avec de nouveaux t-shirts et vestes.

De cette année 2024, je garderai en tête les brillants résultats de tous les participants aux fête cantonale et romande mais également le malin plaisir de nos jeunes en formation à « dégommer » les plus anciens lors de notre sortie Irtag. Et c'est bien cette alchimie qui est importante à cultiver dans le but de pérenniser notre société par des moments sérieux autant que par des moments délirants.

Tous ces souvenirs évoqués ce soir n'auraient pas pu exister sans l'investissement des membres du comité ici présents, de la commission technique, en particulier ses moniteurs talentueux ainsi que de vous, chers membres ! Je vous remercie ainsi toutes et tous pour votre engagement envers notre si belle société. Je me réjouis de continuer à jouer en son sein et de nous voir évoluer continuellement. En route vers nos 50 ans et vive les Fifres et Tambours La Maya Suen – St-Martin !

Thierry Pralong

7. Rapport des moniteurs fifres et tambours

Rapport de la commission musicale des Fifres et Tambours

1. Répétitions durant l'année

Les répétitions hebdomadaires du jeudi soir ont connu une bonne participation, ce qui témoigne de l'engagement des membres. Cependant, lors de la journée musicale, la participation a été plus faible que souhaitée. Nous encourageons tous les membres à s'investir davantage lors de ces événements importants pour notre préparation et notre cohésion.

L'apprentissage du morceau **Schoppo** dans sa version officielle a représenté un véritable défi pour notre société. Nous souhaitons rappeler à tous que vos retours sont essentiels : si un morceau ne convient pas ou semble trop complexe, n'hésitez pas à le signaler. Notre objectif reste d'innover tout en conservant une dynamique motivante pour chacun.

2. Sorties annuelles

L'année écoulée a été riche en événements, avec un calendrier condensé et marqué par de nombreux temps forts.

3 février – Carnadzon

Cette édition du carnaval n'aura pas connu les mêmes rebondissements qu'en 2023. En effet, il a été décidé de ne plus se prendre la tête avec les morceaux de Carnaval étant donné que cela prend pas mal de répétitions en début d'année pour une prestation peu importante. Nous continuerons notre collaboration avec la Fanfare sur le morceau de défilé.

24 mai – 70 ans de l'Echo de la Dent-Blanche

Ce fut une belle occasion de sortir nos costumes dans une ambiance conviviale. Cette fête a également permis de répéter notre répertoire une dernière fois avant les sorties estivales.

30 mai – Fête-Dieu

Malgré un temps maussade, la parade a été un succès, avec la musique apportant une touche de soleil à l'événement. Pour l'avenir, nous envisageons de réfléchir à un concept de recrutement afin de renforcer les rangs pour la parade de Suen.

1-2 juin – Festival ATFVR à Vétroz

- **Samedi concours :**

Notre société a brillé avec une forte participation et d'excellents résultats individuels et en groupe :

- **FAM** : 1ère Léna, 3ème Emely, 4ème Eline (toutes couronnées)
- **FAJ** : 3ème Loïs (couronné)
- **FA** : 2ème Loïc (couronné), 4ème Chabely, 5ème Antoine
- **GFA** : 2ème (Eline, Loïc, Gaëtan), 3ème (Chabely, Emely, Léna), 7ème (Antoine, Loïs, Flavie)
- **T1** : 2ème Simon (couronné)

- **Dimanche:**

En raison de l'annulation du cortège, nous n'avons pas pu tester le morceau Schoppo.

Malgré une ambiance différente, la convivialité était au rdv et cela jusqu'à bout de la soirée.

Nous pouvons être fier de la société que nous représentons chaque année. On en voit l'évolution tant au niveau des membres présents que des résultats des concours.

14 juin – Fête de Saint-Bernard

Animation traditionnelle de la fête patronale de Suen, un moment apprécié pour partager avec les habitants.

21-23 juin – Fête Romande à Romont

Cinq membres de notre société y ont participé, avec des résultats remarquables :

- **T1** : 1er Simon, 21ème Denis
- **FA** : 1er Loïc, 3ème Loïs, 5ème Antoine
- **Solo/Duo** : 1ers Loïc & Simon, 2èmes Loïs & David Massy, 6èmes Antoine & Denis

Nous saluons également l'entrée des fifres et tambours de Lourtier à l'URTF, ce qui augure une concurrence stimulante pour les événements régionaux.

31 juillet – Fête nationale à Eison

Comme d'habitude, l'accueil fut excellent sur les hauts de la commune. Nous tenons à remercier les Amis d'Eison pour l'organisation de la fête nationale et la soirée rondement menée.

17 août – Fête au village de Suen

Sortie toujours agréable, permettant de rassembler les habitants dans un cadre convivial.

22 septembre – Bagnes, capitale de la Raclette

Cette sortie a été un grand succès, tant en termes de visibilité que de rayonnement. L'animation des rues et de la place de fête a été une vitrine exceptionnelle pour notre société. J'ai l'impression que c'est ce genre de sortie qui permet de mettre vraiment en lumière notre société et apporte aussi une motivation unique aux membres participants. On peut donc rayonner au-delà de notre région.

17-20 octobre – Camp de musique

L'édition 2024 a été un franc succès, avec la participation de sept jeunes musiciens de notre société. Ce camp reste un événement incontournable pour nos jeunes, favorisant leur intégration et la création de liens avec d'autres sociétés musicales. Ce qui me marque est surtout le retour des jeunes sur ce camp : chaque année il se réjouissent d'y aller afin de revivre ces instants magiques de partage. Je suis très content de voir les liens qui se sont créés entre nos élèves et les musiciens d'autres sociétés de notre fédération.

3. Formation musicale

Nous comptons actuellement :

- **3 fifres en formation** : Fanny, Thaïs et Jade
- **5 tambours en formation** : Anna, Mathéo, Nolan, Théo et Léon

Un immense merci à nos moniteurs, Chabely, Denis, Adrien, Swen, Simon et Loïc, pour leur dévouement hebdomadaire, garant de l'avenir de notre société. La bonne nouvelle pour la saison à venir est la première participation aux concours pour Nolan et Mathéo. La formation porte donc ses fruits et de nouveaux tambours nous rejoindrons très bientôt dans nos rangs.

De plus notre école de musique en collaboration avec la fanfare permet de faire découvrir la musique aux plus jeunes. C'est désormais Cédric Pralong qui dirige ces jeunes et leur permet un éveil musical. Il y a actuellement 3 classes subdivisées selon les années scolaires (1H, 3H et 5H). Cédric nous a fait des retours : il est extrêmement content de l'avancée de nos jeunes et se réjouit de continuer l'aventure en suivant ces jeunes dans leur apprentissage musical. Nous avons actuellement 12 élèves en formation dont environ 5 rattachés aux fifres et tambours. Ce chiffre sera confirmé en fin d'année lorsque nous redemanderons aux élèves les instruments qu'ils souhaitent pratiquer.

Conclusion

L'année écoulée a été riche en événements et en réussites pour notre société, témoignant de l'engagement et du dynamisme de tous ses membres. Que ce soit à travers les répétitions hebdomadaires, les sorties marquantes ou encore la formation musicale, nous avons su maintenir une belle énergie collective tout en préparant l'avenir.

Les nombreux temps forts, comme les festivals, les animations locales et les concours, ont mis en valeur notre travail et renforcé notre visibilité. La formation des jeunes reste également un pilier fondamental, garantissant la pérennité de notre société grâce à l'implication des moniteurs et à la passion des élèves.

Nous remercions chaleureusement chaque membre pour leur contribution, qu'elle soit musicale, organisationnelle ou sociétaire. C'est grâce à cet esprit de cohésion que nous continuons de faire vivre et évoluer notre belle tradition musicale.

Regardons ensemble vers l'avenir avec enthousiasme et détermination, prêts à relever de nouveaux défis et à partager encore de beaux moments de musique et de convivialité.

Pour la CT,
Simon et Loïc

8. Renouvellement du comité et élection du président

Gaëtan Rossier annonce sa décision d'arrêter le comité des Fifres et Tambours après 5 ans d'investissement. Le comité ainsi que les membres le félicitent chaleureusement pour ses années de collaboration.

Thierry Pralong annonce également sa démission en qualité de président de la société après 12 ans au sein du comité dont 8 ans en tant que président. Le comité ainsi que les membres le remercient chaleureusement pour ses nombreuses années d'investissement et de collaboration au sein de notre belle société.

L'assemblée accepte les démissions de Gaëtan Rossier et de Thierry Pralong.

Loïc Rossier et Simon Zermatten se proposent d'intégrer le comité à la suite du départ de Gaëtan et Thierry.

Loïc Rossier se propose pour reprendre la présidence.

L'assemblée accepte la nomination de Loïc Rossier en tant que nouveau président des Fifres et Tambours la Maya.

9. Admissions et démissions

Admissions

Thierry annonce l'admission de Théo Rossier en qualité d'hallebardier et membre actif de la société. Nous avons également reçu l'admission de Lysianne Quinodoz en tant que membre passive de la société.

L'assemblée accepte les nouveaux membres en les applaudissant.

Démissions

Nous avons reçu des lettres de démission de Marine Pralong et Valentin Gaspoz en tant que membres actifs. Ils demeurent membres passifs.

Thierry remercie chaleureusement Marine et Valentin, qui demeurent membre passif, pour leurs années d'investissement au sein de la société.

10. Responsables des diverses manifestations

Gilles Zermatten et Maxime Zermatten sont les deux représentants de la société au sein du comité du Carnad'zons. Thierry les remercie chaleureusement. Carnad'zons aura lieu le **22 février 2025** sur le thème Médiéval.

Le souper des membres se déroulera le **vendredi 24 janvier 2025** à la salle de la Fanfare à Suen. Il sera organisé par Audrey, Hanna, Loïc et Lucas. Thierry les remercie chaleureusement.

Thierry annonce que 465 fondues ont été vendues cette année par les membres de la société. Il remercie également les membres qui se sont impliqués dans la vente des fondues pour soutenir la société. La collecte des fondues aura lieu le mardi 17 décembre de 18h à 19h (cash ou Twint). L'action Migros Support Culture sera également reconduite pour l'année 2025.

Le nouveau comité communiquera la gestion de la Fête Dieu et de la Fête nationale.

11. Programme annuel - Choix définitif des sorties 2025

5.12 AG société	19.12 Noël société	24.01 Souper des membres
22.02 Carna'dzons	29.03 Sortie société	24.05 Journée musicale
7-8.06 Festival ATFVR	13.06 St-Bernard	14.6 Audition Ecole
19.06 Fête-Dieu	31.07 Fête nationale Suen	13-14.9.25 Aoste
19-21.09 Fête fédérale des jeunes		

12. Récompenses

Tout d'abord, Thierry remercie Marine Pralong et Valentin Gaspoz pour leurs investissements au sein de la société. Thierry félicite également chaque membre de la société pour son engagement. Concernant les répétitions, Thierry remercie également Simon Zermatten, Loïc Rossier, Chabely Barcala, Emely Vuignier, Eline Théoduloz et Léna Fardel pour leur participation. Thierry tient à féliciter tous les moniteurs pour leurs cours données ainsi que les membres de la CT.

Gaëtan et Thierry sont à leur tour remercié chaleureusement par le comité et l'assemblée pour leurs années d'investissement au sein du comité.

Thierry remercie également Bastien et Florian pour la gestion du local de la société.

L'assemblée remercie les membres précités pour leur implication en applaudissant.

13. Divers

Ecole de musique : 4 jeunes (Lyne, Allan, Lexie et Talia)

Ecole de tambours : 5 jeunes (Hanna, Léon, Mathéo, Nolan, Théo)

Ecole de fifres : 3 jeunes (Fanny, Jade, Thaïs)

Thierry Pralong conclut l'assemblée à 21h11, remercie les personnes présentes et les invite à partager le verre de l'amitié.

Fifres et Tambours "La Maya"

Thierry Pralong
Président

Audrey Gaspoz
Secrétaire